

El Cecosf Norte Grande impulsa acciones para infancia y familias



EQUIPO CECOSF NORTE GRANDE

INICIATIVAS DEL CECOSF SON PERMANENTES Y BUSCAN ABRIR ESPACIOS A NUEVAS EXPERIENCIAS, FOMENTAR EL DESARROLLO DE LAS PERSONAS Y TAMBIÉN ESTÁN DESTINADAS A CUIDAR LA SALUD MENTAL.

EN SECTOR LAS ÁNIMAS DE VALDIVIA.

Trabajo comunitario está orientado a facilitar la participación de niños, niñas y adolescentes en actividades que fortalezcan su desarrollo.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

Hace siete años, aproximadamente, el Centro Comunitario de Salud Familiar (Cecosf) Norte Grande del sector Las Ánimas, en Valdivia, viene desarrollando un trabajo comunitario, con un foco principalmente orientado hacia niños, niñas y adolescentes.

A través de ese trabajo, el equipo del Cecosf -cuya cobertura es de dos mil 400 personas a través de atenciones clínicas y comunitarias- busca faci-

Catastro en nuevo campamento

● La integrante del equipo comunitario del Cecosf Norte Grande, Paz Verdejo, informó que iniciarán un catastro en un nuevo campamento que se instaló en la población, llamado "Colores Unidos", el cual está constituido principalmente por comunidad migrante. "El objetivo es despejar quiénes están inscritos y quiénes no en el Cecosf, a fin de facilitar el acceso a la salud, de manera más fluida y más acompañada. También, la idea es tener una caracterización en ámbitos, por ejemplo, de escolaridad, empleabilidad, actividades de ocio o tiempo libre, cuántos niños están viviendo en el campamento y, además, generar un proceso de conocimiento y ver si desde ahí podemos definir líneas de trabajo conjunto", explicó.

litar la participación de niños, niñas y adolescentes de la población en actividades que for-

talecen su desarrollo y les abre posibilidades de explorar nuevas experiencias.

A partir de ese foco, el equipo comienza a gestionar diversas líneas de financiamiento, así como a diagnosticar cuáles son los ámbitos de trabajo que las infancias y las familias priorizan.

Así lo explicó la terapeuta ocupacional e integrante del equipo comunitario del Cecosf, Paz Verdejo, quien informó que en base a lo anterior surge una oferta programática tanto deportiva como cultural.

Agregó que desde que el Cecosf comenzó a trabajar en ámbitos comunitarios, con un despliegue territorial, uno de los objetivos ha sido "romper

2.400 personas

es la cobertura que tiene el Centro Comunitario de Salud Familiar (Cecosf) Norte Grande del sector Las Ánimas, tanto en atención clínica como comunitaria.

80 niños y niñas

convoca la Escuela Deportiva Pinitos Norte Grande, una iniciativa que es apoyada por el Cecosf y que está dentro de las acciones comunitarias que desarrolla el recinto de salud.

2 visitas a parques

realizará el Cecosf en los meses de verano, con la participación de niños, niñas y adolescentes. La primera es este viernes 26 de enero al Parque Oncol.

(viene de la página anterior)

con el estigma histórico que ha tenido la población", destacando que hoy se han logrado visibilizar más las iniciativas positivas que allí se desarrollan, "estamos intencionando que aquello se fortalezca", sostuvo.

Ejemplo de ello es la Escuela Deportiva Pinitos Norte Grande, creada en 2017 y vigente hasta la actualidad, convocando a cerca de 80 niños y niñas.

"A raíz de esa experiencia surgen otras líneas de trabajo. Iniciamos un taller de patín, financiado por el Instituto Nacional de Deportes (IND) que ha sido una de las instituciones que ha sostenido un apoyo, con monitores", detalló. Otras iniciativas son financiadas a través de proyectos autogestionados por el equipo y por algunas organizaciones de vecinos.

ACTIVIDADES

Paz Verdejo entregó el detalle de las actividades que actualmente se están realizando en el sector.

Una es el taller de patín, destinado a niños, niñas y adolescentes y a sus familias. "Su objetivo, así como también el de los otros talleres, es facilitar la participación en este tipo de actividades que muchas veces no son accesibles, partir por democratizar ese acceso a la experiencia, y fortalecer su desarrollo integral, sus habilidades sociales y generar espacios protectores y respetuosos", comentó. Esta actividad se realiza lunes y miércoles, de 10:00 a 11:30 horas, en el gimnasio de Norte Grande.

Otra iniciativa es el taller de bebés, desarrollado por una terapeuta ocupacional que busca apoyar a las madres en el primer año de vida de sus hijos. Se realiza los lunes a las 14:30 horas, en el Cecosf.

Además, los talleres de fútbol en el marco de la Escuela Deportiva Pinitos Norte Grande. Existen tres categorías: sub 10, sub 14 y sub 17, y se reincorporará la rama femenina. Estos talleres con acompañados por el agente comunitario Víctor Rebolledo.

También, está el taller de tenis de mesa, que se desarrolla martes y jueves, entre las 11:00 y 13:00 horas, en el gimnasio de Norte Grande. Es dirigido por el adolescente Ahior Espinoza, quien tiene una trayectoria en esta disciplina.



EQUIPO CECSOF NORTE GRANDE

ACTIVIDADES AL AIRE LIBRE SON PARTE DE LAS INICIATIVAS DEL CECSOF PARA NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES.

Avances en mesa de articulación

● El año pasado, luego de hechos de violencia registrados en la población Norte Grande, el gobierno impulsó la creación de una Mesa Ejecutiva de Monitoreo Intersectorial. Sobre los avances, el seremi de Desarrollo Social y secretario ejecutivo de la Mesa, Roberto Giubergia, informó que "el trabajo que comenzamos a realizar en el sector se divide en tres grandes pilares: seguridad, familia y comunidad y barrio. Estos a su vez tienen una coordinación a cargo que es la Subsecretaría de Prevención del Delito, Seremi de Desarrollo Social y Familia y la DIDECO de la Municipalidad de Valdivia respectivamente". Además, comentó que se está levantando en cada uno de los ejes toda la oferta de los distintos servicios para ponerla a disposición del sector como parte del plan de intervención. "Asimismo los objetivos son la recuperación y fortalecimiento del espacio e infraestructura pública, fortalecimiento de la institucionalidad y aumento de la presencia de los programas del Estado y el fortalecimiento de las organizaciones sociales", indicando que "como es un trabajo a largo plazo hemos mantenido y mantendremos constantes conversaciones con la comunidad, el Cecosf, organizaciones de la sociedad civil, entre otros a quienes les hemos presentado el plan de intervención a inicios del mes de enero para poder contar con la retroalimentación".

Un taller de crochet es parte de la oferta programática, el cual se enmarca en una de las líneas que prioriza el equipo del Cecosf que es la salud mental de mujeres. Este se desarrolla los miércoles, desde las 9:30 horas, en el Cecosf.

"Se agrupan mujeres que han tenido una historia de escasas redes de apoyo y que hoy en torno al crochet se pueden reunir, pueden compartir historias de vida, escucharse, reirse, por lo tanto, es muy significativo en términos de salud

mental", destacó el profesional.

Otra actividad son los juegos de mesa, que se realizan los jueves, de 16:00 a 19:00 horas en el Cecosf.

Todas estas actividades son parte de la oferta permanente del Cecosf. En tanto, para el periodo de verano adicionalmente se realizarán dos salidas a parques. Según detalló Paz Verdejo, la primera salida será este viernes 26 de enero al Parque Oncol; participarán 15 niños, niñas y adolescentes. Y en

febrero, el destino será el Parque Alerce Costero.

Otra iniciativa es la construcción de un mapa territorial en el gimnasio, en el marco de un proyecto audiovisual comunitario que es llevado adelante por la realizadora audiovisual Mariana Carrasco.

"Hay una motivación de participar en estas instancias y que se ha sostenido en el tiempo", valoró la terapeuta ocupacional.

RADIO COMUNITARIA

Una radio comunitaria es otra de las líneas de trabajo que impulsa el Cecosf.

Tras una capacitación recibida por la Radio de la Universidad Austral de Chile sobre cómo hacer radio comunitaria, actualmente se están levantando dos programas. Uno, que iniciará el martes 30 de enero, a las 11:00 horas, llamado "Revolviéndola con Juanita", conducido por la vecina Juanita Velásquez, dirigente histórica de la población. "Ella tiene el oficio de cantante de rancheras, hará un matinal", comentó Paz Verdugo.

El segundo, es "Norte Kids", el cual será desarrollado por dos niños de la población. Comenzará en febrero.

La radio se puede escuchar en las cuentas de Facebook Cecosf Norte Grande y Sintonía Barrial.